

PSYCHANALYSE ET ANTHROPOLOGIE : Lévi-Strauss et Freud – Jacquy Chemouni
L'harmattan, Paris, 1997

L'idée de la nécessité d'une formation personnelle pour les futurs psychanalystes s'imposa progressivement à Freud et à certains de ses premiers disciples. Etre passé par le statut de patient constitue la garantie indispensable, certes pas suffisante, à l'exercice de la psychanalyse. De même, « un malade soigné avec succès par un shaman est particulièrement bien placé pour devenir shaman à son tour, comme on le voit aujourd'hui encore, en psychanalyse », écrit Lévi-Strauss (*Le sorcier et sa magie*, p198) (40)